

黒部市立清明中学校 令和5年度 学校だより第1号

令和5年4月26日

共に支え合い 粘り強く努力する たくましい生徒の育成

鷹 志

人と人の間で

校長 柴田由明

4月も終わりに近付き、草木の緑が明るい季節となりました。

先日行われました授業参観並びにPTA総会、学年・学級懇談会には、多くの保護者の皆様にご来校いただき誠にありがとうございました。

始業式では、進級した2年生164名、3年生184名に対し、3年生には学校のリーダーとして、2年生には中堅学年として、あらゆる場面で下級生の手本となり、力を合わせて歴史の浅い清明中学校を高めていってほしいと話しました。しかし、私には昨年度の生徒の成長ぶりを見ていて期待しかありません。

生徒一人一人の成長が清明中学校の成長であり、生徒の成長は、家族の幸せであり、私たち教職員の幸せです。これからもいろいろなことに挑戦し、成功体験を積み重ねたり、失敗をしながらもそこからの学びを大切にしたりして自分自身を成長させ、周りの多くの人を幸せにしたいと思えます。

10日には、それぞれの小学校での豊かな学び、経験を重ね、無限の可能性を秘めた151名の新入生が入学してきました。今年度の入学式は、地域のご来賓の皆様にもご臨席を賜り、2、3年生も体育館で式典に参加できたことは大変意義深いものだと感じています。

式では、「個性を伸ばすこと」「人と人とのつながりを大切にすること」の2つのことについて話しました。その中の「人と人とのつながりを大切にすること」について式辞より抜粋します。

そもそも「人間」という字は「人（ひと）」の「間（あいだ）」と書きます。人と人の間に立ち、人の輪の中において初めて人間と呼びます。

人間は常にほかの誰かから元気をもらい、自分の元気を誰かにプレゼントしています。自分では無意識であっても、話をしたり、助け合ったり、相談に乗ったりするだけで、いつの間にか元気を誰かにプレゼントしているのです。

単純に誰かと一緒にいるだけでも、お互いに元気という影響を与え合っているのです。お互いの存在を感じるだけで、何か安心感を生み出しています。

人は、人との間にいて人間らしく生きていけます。一人でいると寂しくて不安ですが、誰かと一緒にいると不安が和らぎ、安心できます。人の間にいるから話ができて、相談ができ、笑い合い、楽しさを共有することができます。

今、ここに座っていて、初めて出会う人が多く、不安に感じている人もいますが、大丈夫です。すぐに話もでき、楽しさを共有できるでしょう。2、3年生の先輩、先生方ともたくさん話をしてください。人と人とのつながりから、元気を与え合い、楽しい学校生活を送りましょう。

そして、一番身近にいる家族とたくさん話をしてください。時には衝突することもあるかもしれませんが、それも結構だと思います。本気でぶつかることが大切です。皆さんはこれまでも家族の中において人間らしく生きてきました。これからもそれは変わりません。

今年度は、新型コロナウイルス感染症への対応が大きく変わってきますが、基本的な感染症対策を講じながら、生徒たちの目の輝きと笑顔が絶えることのないよう、一人一人をしっかりと見つめ、人と人とのつながりを大切にしながら支援してまいります。また、お子様の成長を地域や保護者の皆様と確かめ合いながら進んでまいります。これまで同様、本校の教育にあたたかいご理解とご支援を賜りますよう、よろしくお願ひいたします。

●入学式・対面式 <4月10日(月)>

学校生活への期待に胸を膨らませ、初々しい151名の新入生が入学しました。

入学式では、生徒会長の松藤優輝さんが歓迎の言葉を述べ、新入生を代表して稲留心優さんが「清明中学校の一員として、新しい友達と支え合いながら学習や生徒会活動等に取り組み、充実した日々を過ごせるよう努力します。」と堂々と宣誓しました。

また対面式では、新入生代表の沼田創士さんが「勉強をがんばり、友達と仲よくしたいです。分からないことがあります、先輩方よろしくお願いします。」と言葉を述べ、生徒会によるクイズ形式での1学年の先生紹介に参加しました。



【対面式】

●授業参観、学年・学級懇談会 <4月22日(土)>

授業参観では、1学年は宿泊学習で訪れる能登について調べ、発表する活動、2学年は自己紹介を通して友達をより知る活動、3学年では進路選択に向けた1年間の見通しをもち、目標を設定する活動を公開しました。PTA総会後の学年・学級懇談会では、新しい学年・学級の様子や今後の行事等について、懇談しました。

駐車場の不足により、混乱が生じましたが、ご出席いただきありがとうございました。



【1学年：能登調べ】



【2学年：自己紹介】



【3学年：進路学習】

●学校からのお知らせ

・ホームページを更新しています

学校行事や生徒の様子を紹介しています。ぜひご覧ください。

本年度の年間行事予定も公開しています。裏面には同じものを印刷してあります。なお、各行事の詳細や変更は、たより等でお知らせします。

・あんしんメールについて

今年度より、新しいメールシステムに変更になりました。学校からの情報発信に活用しています。4月24日17時30分にお送りした「(再送)明日25日の登校について(4/24)」が届いていれば、登録が完了しています。未登録の場合は、配付してある資料を確認され、登録をご検討ください。メールの未達や配付資料の紛失、分からないことがあれば、学級担任へお知らせください。

・富山県警察 安全情報ネットについて

安全に関わる情報、犯罪発生情報、交通安全情報等がメールで配信されるサービスです。こちらもぜひ登録してください。情報が欲しい地域や内容を選択できます。詳しくは、右のQRコードの読み取り、または「富山県警察 安全情報ネット」を検索してください。

